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Souvent mal comprise, la vertu de force se trouve aux antipodes de la brutalité ou de l’orgueil des idées. Il 

ne s’agit pas de la force qui n’hésite pas à utiliser la violence pour régler ses comptes mais de la force qui 

aide à entreprendre et endurer, sans crainte ni découragement. « Le don de force est la capacité à se relever. 

Ou à se laisser aider pour se relever », avance le pape François dans le livre Vices et Vertus. 

Malheureusement, sur son chemin, elle trouve sa sœur viciée qu’est l’inconstance. « L’inconstance est le « 

mais ». Il y a toujours comme un frein : demain, je ferai ça demain… C’est une chaîne de « mais, mais, mais » 

ou de « demain, demain, demain »… », détaille le souverain pontife. « Mais cette chaîne de « pas aujourd’hui, 

peut-être demain » affaiblit la vie : l’inconstance conduit à une faiblesse de la liberté et l’inconstant finit entre 

les mains des vices qui le dominent ». Celui qui est inconstant ne va pas de l’avant, il n’a pas le courage de 

prendre la volonté ou l’idéal et de les rendre concrets aujourd’hui. 

 

La force du prophète est la capacité de dire des choses fortes quand c’est nécessaire, de pleurer sur un peuple 

qui a abandonné le service de la vérité, de prier en regardant Dieu dans les yeux. 

 

Comment vivre la vertu de force dans l’Église ?  

« Aujourd’hui plus que jamais, nous avons besoin de vraie prophétie. Et la vraie prophétie est très concrète 

: des personnes qui, par leur témoignage, montrent que l’Évangile est possible », assure le pape François. « 

La force du prophète est la capacité de dire des choses fortes quand c’est nécessaire, de pleurer sur un peuple 

qui a abandonné le service de la vérité, de prier en regardant Dieu dans les yeux ». Ainsi, chacun d’entre nous 

a été appelé à devenir une pierre vivante du Christ, tout comme Simon a été transformé en Pierre. « 

L’inconstance – le fait de céder à l’ennui, la perte d’une vision d’ensemble de la vie, le fait de vivre dans des 

compartiments étanches – est le vice qui nous empêche d’accomplir notre prophétie », conclut le Pape. 

 

- « J’ai appris que le courage n’est pas l’absence de peur mais la capacité 

de la vaincre. » (Nelson Mandela) 
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